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Il y a quelques mois, le pape François nous 
a offert sa lettre guidant le Jubilé de 2025 : 

« L’espérance 
ne déçoit 
pas » (1). Un 
texte qui nous 
rappelle que 
l ’ e s p é r a n c e 
chrétienne est 
plus que pertinente aujourd’hui pour notre 
vie personnelle et pour le monde, et qui nous 
invite à être des « Pèlerins d’espérance ». Il 
nous dit : « L’Esprit Saint, par sa présence 
permanente sur le chemin de l’Église, irradie 
la lumière de l’espérance sur les croyants : il 
la maintient allumée comme une torche qui 
ne s’éteint jamais pour donner soutien et vi-
gueur à notre vie. » [§ n°3, lignes 6 à 7]. 

Le récit de l’évènement de la Pentecôte, qui 
a bousculé les apôtres, au point de les faire 
sortir d’eux-mêmes, décrit l’Esprit-Saint com-
me un violent coup de vent. C’est l’Esprit de 
Dieu qui ne se laisse pas enfermer dans les 
mots. Feu, vent, source, colombe, visible et 
invisible, l’Esprit-Saint est « multiforme » afin 
qu’on ne puisse le prendre, ni l’enfermer 
dans une définition. 
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À la Pentecôte, ce vent est une force claire-
ment visible par ses effets, mais réellement 
invisible. Dieu se fait souffle, brise et secous-
se, à la fois rassurant et bousculant. L’Esprit 
de Pentecôte est un vent fort, telle une auda-
ce incroyable, qui pousse au loin les craintes, 
celles surtout qui empêchent d’aimer ou de 
s’engager. 

En ce jubilé 2025, le pape nous 
invite à être des pèlerins. Comme 
Abraham déjà, nous avons à ré-
pondre au Seigneur pour savoir 
quitter notre confort et nos habitu-
des, pour aller là où Il nous attend. 

Nous le savons en chemin, Il est toujours 
présent avec nous. Un des fruits de tout pèle-
rinage, c’est de sentir cette présence du 
Christ à chaque instant dans la joie comme 
dans les difficultés. C’est pour cela que cha-
que pèlerinage nous aide à grandir dans la 
Foi. Sans forcément aller loin, nous pouvons 
vivre cela : le lundi 9 juin 2025, le Diocèse de 

Créteil se rassemblera au stade Duvauchelle 
de Créteil, pour une journée de fête, de par-
tage et de prière. Ce grand évènement est 
organisé sous le thème « Pèlerins d’espéran-
ce ». L’évènement de Pentecôte 2025 s’ins-
crit ainsi dans un cheminement spirituel qui 
trouve écho dans la mission universelle de 
l’Église et dans les réalités locales du diocèse. 

Avec tout ce chemin, c’est vers 
l’Espérance que nous allons. Elle 
qui, comme le dit saint Paul, ne 
déçoit pas. C’est le Christ venu 
parmi nous que nous serons en-
core plus invités à contempler : 
vrai Dieu et vrai Homme comme 

le rappelle le concile de Nicée. 

Père Robert JEYASEELAN ANTHONYPILLAI, 
curé de St-Marcel. 

(1) https://www.vatican.va/content/francesco/fr/
bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla
-giubileo2025.html 

- Que le vent souffle !! 
- Que dites-vous ? Vous attendez la tempê-

te ?? 
- Non, pas d’inquiétude, pas la tempête... 

non… 

« À la Pentecôte, le 50ème jour après Pâ-
ques, il vint du ciel un bruit pareil à celui d’un 
violent coup de vent : toute la maison où ils se 
tenaient en fut remplie ! » (Actes 2,1-2). 

Si seulement chacun, chacune pouvait rece-
voir l’Esprit-Saint, comme les Apôtres ce jour-
là et s’exprimer dans une autre langue selon 
le don de l’Esprit ! 

Tout le monde se comprendrait et vivrait 
dans la paix, la joie et la concorde. 

Eh oui, l’Esprit-Saint souffle où il veut et 
quand il veut ! 

Le Seigneur est là, mais on ne le voit pas. Il 
est là quand « deux ou trois sont réunis en 
mon nom » (Matthieu 18,20). Et même il 
nous invite à Le prier, à l’écouter en faisant 
silence (lâcher nos téléphones, notre télévi-
sion...) ; Il est là au plus profond de nous dis-
crètement, sans qu’on s’en rende compte au 
départ, et il nous suggère une idée, une joie, 
une paix naturelle. Il n’y a pas de peur pour 
rencontrer l’autre mais plutôt une joie de la 
découverte de mon frère et de ma sœur dans 
sa différence. 

Bernadette Masson, qui accompagne des personnes handicapées dans une 
communauté Foi et Lumière, nous propose une méditation de Pentecôte. 

Méditation de Pentecôte  

MÉDITATION DE PENTECÔTE 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.html
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.html
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.html
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Au revoir Vitry… 

Le père Martin quitte Vitry l’été prochain. Il témoigne de ce qu’il a vécu 
dans notre doyenné. 

Aussitôt arrivé….déjà parti !! 

Cette exclamation c’est la ré-
action de certains paroissiens 

de Vitry en apprenant que le père Martin ter-
mine sa mission en France. Ce fut le 25 mars 
2022 que je suis arrivé ici à Vitry-sur-Seine 
comme vicaire dans les paroisses de Saint-

Germain et Saint-Roger. Et voilà que mainte-
nant, après trois ans et demi, je suis appelé à 
quitter la France pour une autre mission. 
Comme Jésus, trois ans c’est beaucoup pour 
faire du bien et laisser les bonnes traces. 

Un petit retour sur ma mission à Vitry-sur-
Seine 

VIE DU DOYENNÉ 

Vivons cela dans la confiance, le Seigneur 
veut notre bien et se ré-
jouit à l’idée de nous faire 
part de Son Esprit ! Pen-
sons à la Vierge Marie qui a 
vu un ange arriver chez elle 
alors qu’elle priait le Sei-
gneur : « Sois sans crainte, 
Marie, car tu as trouvé grâ-
ce auprès de Dieu. Voici que 
tu vas concevoir un Fils ; tu 
lui donneras le nom de Jé-
sus, il sera grand, il sera le Fils du Très-Haut... 
L’Esprit Saint viendra sur toi et la puissance 
du Très-Haut te prendra sous son ombre... ». 

Marie a dit oui et elle a porté en elle le Sei-
gneur en faisant confiance à Dieu dans l’a-
mour. Le Seigneur fait des merveilles. Il a pris 
corps en elle. 

Quant à nous, qu’est-ce qui peut 
nous arriver ? Le Seigneur nous 
surprend souvent et nous fait vivre 
des choses qu’on ne pensait pas 
possible. Saint Paul nous explique 
dans sa 1ère lettre aux Corinthiens 
(1 Co 3, 16-17) : « N’oubliez pas 
que vous êtes le Temple de Dieu et 
que l’Esprit de Dieu habite en vous. 
Si quelqu’un détruit le Temple de 
Dieu, Dieu le détruira ; car le Temple de Dieu 
est sacré, et, ce Temple, c’est vous. ». Le Sei-

gneur nous a établis et nous donne part à son 
Esprit, chacun avec ses dons pour 
être à son service pour le bien de nos 
frères et sœurs. Il nous gardera tou-
jours. 

« Le Seigneur ton gardien, se tient 
près de toi. Il te gardera de tout mal, 
il gardera ta vie au départ et au re-
tour, maintenant et à ja-
mais. » (Psaume 121 (120)). N’ayons 
pas peur et appuyons-nous sur Lui en 
toute circonstance. Il nous a choisis 

et établis pour que nous portions du fruit et 
que notre fruit demeure. Notre mission, qui 
est celle des Apôtres, est de porter la Bonne 
Nouvelle que le Christ est mort et ressuscité, 
et que nous en sommes les témoins avec l’Es-
prit qui nous habite et qui fait de nous ses 
enfants d’adoption. N’ayons pas peur, le Sei-

gneur nous guidera et 
nous inspirera la Parole 
qui conviendra, le témoi-
gnage par notre vie, nos 
gestes simples du quoti-
dien qui valent mieux 
que tous les discours. 
« C’est à l’amour que 
vous aurez pour vos frè-
res, que l’on vous recon-

naîtra comme mes disciples. » (Jean 13, 35)). 

Bernadette Masson 
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Dès mon arrivée, je me suis inséré dans la 
pastorale paroissiale en collaboration avec le 
père Joseph Lokendandjala (le curé) et les 
fidèles chrétiens de nos deux paroisses. À 
part les messes habituelles que je devais célé-
brer, certaines charges pastorales m’ont été 
confiées, notamment : l’animation de l’adora-
tion au Saint-Sacrement chaque  premier sa-
medi du mois à Saint-Germain, l’animation de 
chemins de croix pendant le carême avec le 
père Joseph, la célébration de la divine misé-
ricorde certains premiers vendredi du mois. À 
Saint-Germain, nous avons eu des temps de 
convivialité partagés ensemble, spécialement 
les pèlerinages à Amiens en 2023 et à Char-
tres en 2024. Je me souviens également de 
tous les repas partagés ensemble tels que le 
Lundi de Pâques et beaucoup d’autres. Quelle 
joie d’être ensemble ! 

À Saint-Roger, en dehors 
de ma mission de vicaire 
pendant 2 ans, j’ai été 
nommé en septembre 
2024 comme prêtre admi-
nistrateur de cette parois-
se. Nous avons travaillé en 
collaboration avec les pa-
roissiens dans la pastorale 
et la gestion économique de notre paroisse. 
Dans la pastorale, les messes ont été célé-
brées normalement ainsi que les sacrements 
de l’initiation chrétienne (Baptême, Commu-
nion et Confirmation). Nous avons organisé 
pour la première fois la bénédiction des ani-
maux dans notre paroisse. C’était une belle 
expérience. Nous avons aussi réalisé certains 
travaux, notamment : la peinture de l’église 
commencée par le père Joseph, l’installation 
du vidéo projecteur dans l’église et l’entre-
tien de la sonorisation dans l’église. 

Nous avons eu aussi à Saint Roger des mo-
ments de convivialité que je ne peux pas ou-
blier tels que les pèlerinages à la Maison Ma-
deleine Delbrêl en 2022, Longpont en 2023, 
Saint-Maur en 2024 et la Basilique d’Argen-
teuil en 2025. À chaque fois, des paroissiens 

ont offert des repas à la communauté parois-
siale en signe de fraternité. 

Au niveau du doyenné, j’ai accompagné l’é-
quipe de préparation au mariage, et aussi la 
fraternité Foi et Lumière. Nous avons partagé 
dans ces deux groupes des moments de fra-
ternité très enrichissants. 

Que dire des chrétiens de Vitry-sur-Seine ? 

« … soutenons-nous les uns les autres dans 
la mission afin qu’à travers notre témoignage 
de vie, la Bonne Nouvelle se répande davan-
tage dans notre ville de Vitry-sur-Seine. ». Tel-
le était ma prière à mon arrivée à Vitry. Au 
terme de ma mission dans cette ville, je me 
rends compte que ma prière a été exaucée. 

Les paroissiens de Vitry-sur-Seine 
sont très engagés au service de 
l’Église. J’ai rencontré des hommes 
et des femmes très sympathiques 
et généreux qui se donnent gratui-
tement pour le bien de nos parois-
ses. Félicitations !! 

Ma nouvelle mission  

Une mission qui s’achève, une autre 
qui commence. À partir du 1er sep-

tembre 2025, je suis appelé à une nouvelle 
mission au Québec (Canada). En tant que mis-
sionnaire, je travaillerai pour mon insertion 
dans cette nouvelle communauté où je suis 
appelé à témoigner de Jésus dans ma vie. 

Pour terminer 

Je remercie très sincèrement l’équipe sacer-
dotale du doyenné pour la fraternité et le 
soutien. Je remercie tous les chrétiens de Vi-
try-sur-Seine pour leur amour et surtout leur 
engagement au service de Dieu dans notre 
Église. Que Dieu bénisse notre ville et sa po-
pulation. 

Au revoir !  

Père Martin NGOY, passioniste 

Maison Madeleine Delbrêl à Ivry, 
le 8 mai 2022. 
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Etaient participants : Père Antoine PHAM, 
aumônier, curé de la paroisse ND de Naza-
reth, 23 jeunes, ainsi que les membres de l’é-
quipe d’animation : Karen, Mivaa, Lauryn et 
sœur Perpétue KIMBULU. 

CDV a recueilli les témoignages de 
Sœur Perpétue KIMBULU accompagnatrice 

et de Lauryn, animatrice du 33 
(aumônerie des lycéens). 

Sœur Perpétue KIMBULU souligne, que le 
« Frat » offre une contribution au dévelop-
pement spirituel de jeunes, avenir de l’Église. 

Elle précise que « ce pèlerinage est une ex-
périence de foi, de service et de fraternité. 
C’est une expérience spirituelle intense qui 
peut être un catalyseur pour la transforma-
tion personnelle. ». 

Par ailleurs, elle témoigne que « ce pèleri-
nage a représenté pour elle une opportunité 
de se ressourcer et de se revitaliser. ». « Cette 
expérience a été pour moi une occasion de 
contribuer au développement spirituel de nos 
jeunes qui sont l’avenir de l’Église de demain, 
mais aussi une occasion pour m’ouvrir à de 
nouvelles perspectives », et elle évoque une 
« expérience qui l’a profondément mar-
quée ». 

CDV a également formulé 
quelques questions aux-

quelles a répondu 
Lauryn, animatrice du 33. 

CDV : En premier, comment 
présenter le Fraternel ? 

« Le Frat de Lourdes est un grand rassem-
blement de jeunes lycéens catholiques. Cette 
année, ce sont 13 500 jeunes qui ont participé 
au Frat de Lourdes. Le Frat est une étape im-
portante pour un jeune, car cela peut mar-
quer un tournant dans sa vie chrétienne. Vivre 
le Frat, c’est « Chanter » à vive voix, « Prier » 
seul(e) et avec des milliers de jeunes et 
« Rencontrer » des personnes venant de toute 
l’Île-de-France. Ainsi, plongés dans la magnifi-
que ville de Lourdes, le Frat nous invite à dé-
velopper notre relation avec Dieu et à nous 
tourner vers notre prochain. ». 

CDV : Pouvez-vous évoquer les attentes et 
les découvertes de ce rassemblement ? 

« Avant de partir, les jeunes de l’aumônerie 
avaient quelques attentes. Certains souhai-
taient découvrir la ville de Lourdes, d’autres 
voulaient chanter et louer le Seigneur ou sim-
plement rencontrer d’autres jeunes qui parta-
gent la même foi qu’eux. Mais soulignons 
aussi que certains ne voulaient pas partir au 
Frat, pour reprendre leurs mots, ils ont été 
« obligés par leurs parents ». Pourtant, ce 
sont les premiers à avoir pleinement vécu le 
Frat. Les moments qui les ont le plus marqué 
sont : la visite de la grotte, la procession ma-

riale nocturne, le Sacrement des ma-
lades (reçu par une de nos jeunes) 
dans la basilique souterraine Pie X, 
les moments de rencontres avec 
d’autres jeunes et l’ambiance tant 
paisible que festive. Au retour du 
Frat, les jeunes sont revenus soudés, 
heureux d’avoir vécu tous ces mo-
ments ensemble. Par ailleurs, ce 

Regards sur le 

« Fraternel 2025 de Lourdes » 

Le Frat de Lourdes est un pèlerinage biennal (tous les deux 
ans) destiné aux lycéens de 15 à 18 ans des huit diocèses d’Île
-de-France. Il s’est déroulé du 12 au 17 avril 2025 à Lourdes. 
Cet événement offre aux jeunes une expérience unique mêlant 

moments festifs, prières, rencontres fraternelles et approfondissement spirituel. 

JEUNES 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/pelerinage/
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n’est qu’à leur re-
tour qu’ils se sont 
rendus compte 
qu’ils étaient apai-
sés à Lourdes. 
Tout comme les 
deux disciples 
marchant vers Emmaüs (Luc 24,13-35), leur 
cœur était tout brûlant, ils se sentaient bien à 
Lourdes, et ils en ont pris conscience quelques 
jours après. Enfin, les jeunes sont revenus 
avec plein de beaux projets pour l’aumônerie 
et ont à cœur d’en savoir davantage sur Dieu. 
Je peux affirmer qu’il y aura un avant et un 
après Frat 2025 pour le 33. ». 

CDV : Quel message, personnel, souhaiteriez 
vous mettre en lumière au regard de ce que 
vous avez vécu en la circonstance ? 

« J’ai pris un réel plaisir à accompagner ces 
23 jeunes au Frat de Lourdes 2025. Le thème 
de cette édition était « Au creux du rocher », 
ce qui nous a invités à réfléchir à notre inté-
riorité. Notre relation avec Dieu se fait dans le 
silence, dans le « murmure d’une brise », il 
est donc important de s’accorder des mo-
ments de silence (oraison) pour pouvoir l’en-
tendre. J’ai également compris qu’il ne fallait 
pas avoir peur et laisser le Seigneur guider 
notre vie sur tous les plans. Malgré toutes les 
épreuves que nous pouvons traverser, nous ne 
sommes pas seuls car nous avons tous un su-
per ami appelé Jésus pour nous épauler. ». 

Merci à Lauryn, animatrice du 33 
(aumônerie des lycéens) 

et à Sœur Perpétue KIMBULU 
accompagnatrice 

Avec Thérèse, soyons saints 
Le samedi 24 mai, un déplacement 

des 6ème 5ème à Lisieux 

Les jeunes de 6ème et de 5ème des aumôneries de la provin-
ce d’Île-de-France sont conviés par « La Coopération Mission-
naire Île-de-France » à vivre des rassemblements à Lisieux, 
dans une démarche de pèlerinage auprès de Sainte Thérèse, 
une démarche spirituelle, une rencontre du Christ en commu-
nion avec une grande Sainte ». 
(https://unjouralisieux-idf.fr/). 
 
Les jeunes de 6ème et de 5ème du doyenné de Vitry ont parti-
cipé le samedi 24 mai dernier à Lisieux, à l’un des rassemble-

ments proposés. Le thème était : « Avec Thérèse, soyons saints ». 

JEUNES 

Élise, une des animatrices, nous rapporte 
leur expérience. 

Nous étions 40 jeunes du doyenné, ainsi 
que 10 encadrants et un jeune de l’aumône-
rie des lycéens qui nous a accompagnés en 
tant que ASS (Accueil-Service-Sécurité). 

L’ASS est une personne recrutée par nos 
soins pour venir renforcer l’équipe organisa-
trice. 

Nous avons visité le carmel et écouté un 
témoin religieux qui nous a parlé de son ap-
pel. 

Ce fut une très belle journée enrichissante 
pour tous. 

Parmi les nombreux participants, il a été 
demandé à 3 jeunes (Kelsy, élève de 6ème de 
la paroisse de St-Paul, Maud, élève de 6ème 
de la paroisse de Saint-Roger, et Norane, élè-

https://unjouralisieux-idf.fr/
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ve de 5ème de la paroisse de Saint Germain) 
de témoigner de cette journée. 

Trois questions leurs ont été posées par 
CDV. Écoutons, en toute simplicité, les répon-
ses exprimées : 

1/ CDV : Qu’attendiez-vous de ce déplace-
ment ? 

Kelsy : 

« Que l’on s’amuse 
bien et qu’on rigole, 
voir autre chose, et 
connaître d’autres 
personnes. ». 

Maud : 

« Pouvoir apprendre à connaître la vie de 
Thérèse qui a consacré sa vie à Jésus, pouvoir 
profiter de merveilleux temps de prière, pou-
voir découvrir de nouvelles personnes et peut-
être de nouveaux amis. ». 

Norane : 

« J’attendais de ce déplacement de décou-
vrir plusieurs choses sur Sainte Thérèse, puis 
de découvrir Lisieux et de nouvelles person-
nes. ». 

2/ CDV : Qu’avez-vous découvert ? 

Kelsy : 

« Découvrir la Basilique et la vie de Sainte 
Thérèse, marcher sur ses pas. Visite du Car-
mel où se trouvent ses os sous la belle statue, 
au dessus de la vierge souriante. ». 

Maud : 

« Que Sainte Thérèse est toute petite, mais 
ça ne l’a pas empêchée d’être Sainte ». 

Norane : 

« J’ai découvert que Thérèse voulait deve-
nir petite et qu’elle était sœur à la chapelle 
du Carmel. ». 

3/ CDV : Quel regard portez-vous sur ce 
rassemblement en Église ? 

Kelsy : 

« J’ai adoré ce rassemblement tous ensem-
ble et je me suis fait pleins d’amis. ». 

Maud : 

« Ce rassemblement m’a permis de décou-
vrir que l’Église est pleine d’amour. ». 

Norane : 

« Le regard que je porte sur ce rassemble-
ment en Église est que cette journée a été un 
moment unique. ». 

Restez en lien avec le doyenné et le diocèse ! 
 
Faites circuler Chrétiens Dans Vitry et incitez chacun à s’abonner à cette publication du 

doyenné de Vitry. Ainsi, à l’avenir vous recevrez CDV par message électronique. C’est gratuit ! 

Vous voulez réagir à un article ? Vous souhaitez faire des propositions d’articles ? 

Vous souhaitez annoncer un évènement, un pèlerinage ou une sortie paroissiale organisé 
par vos paroisses ? Décrivez l’initiative afin de voir si un encart dans CDV est envisageable. 

 
Pour tout cela adressez un courriel à : 

chretiens.dans.vitry@gmail.com 

Enfin notons l’attention permanente du diocèse de CRÉTEIL par une 
communication via son site internet. Celui-ci vous permet de vous abon-
ner à une lettre électronique bien utile... 

https://catholiques-val-de-marne.cef.fr/newsletter/ 

mailto:chretiens.dans.vitry@gmail.com
https://catholiques-val-de-marne.cef.fr/newsletter/
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Au revoir François, bienvenue Léon XIV ! 

Le pape François est décédé le 21 avril dernier, lendemain de Pâ-
ques. Léon XIV a été élu pape le 8 mai. 
Le père Albert nous relate ces évènements. 

VIE DE L’ÉGLISE 

Il est probable qu’à la 
lecture de cet article, 
les évènements rela-
tés vous semblent 
tout à coup étrange-
ment lointains dans 

le temps. Le temps passe vite, et notre mé-
moire est sélective. Et pourtant, ces évène-
ments se sont produits il y a très peu de 
temps. 

Notre cher Pape François nous a quittés 
pour rejoindre le Père, le 21 avril dernier. 

Et nous pensons à ce que fut sa vie, son par-
cours, son œuvre, son pontificat qui a débuté 
le 13 mars 2013. Nous pensons à ses petites 
phrases, ses « fioretti » que nous avons aimé 
porter dans notre cœur tout au long d’une 
journée par exemple, ou dans un moment de 
prière. 

Nous nous souvenons des nombreuses dé-
clarations qu’il a pu faire, de ses encycliques : 

Lumen Fidei, (la lumière de la foi) le 29 juin 
2013 

Laudato si, (Loué sois tu) le 24 mai 2015 
Fratelli tutti, (Tous frères) le 3 octobre 2020 
Dilexit nos, (Il nous a aimé) le 24 octobre 

2024 

Sous l’impulsion du Pape François, l’Église 
universelle est en pleine réception du proces-
sus portant sur la synodalité. Nous sommes 
aussi en année jubilaire « l’espérance ne dé-
çoit pas » qui donne lieu à de nombreux évè-
nements dans les diocèses du monde. C’est le 
cas dans notre diocèse de Créteil, avec no-

tamment le grand rassemblement JUBILEO 
du 9 juin au stade Duvauchelle. 

Avec tout cela, peut-être avons-nous mesu-
ré combien la parole du Pape touche bien au-
delà des limites visibles de l’Église. Autrement 
dit, la parole du Pape François a touché aussi 
les cœurs des personnes se réclamant d’au-
tres cultes, d’autres références philosophi-
ques ou idéologiques, ou encore de l’athéis-
me. 

Par les nombreux sujets traités, le Pape 
François a touché, rassuré, apaisé, conforté, 
provoqué, fait réfléchir, et il a contribué à la 
Paix dans le monde. Il y a des guerres, encore 
et trop. Il y a des drames humains secrets et 
récurrents. La parole du Pape contribue à en-
diguer le mal et les tendances autodestructri-
ces qui cherchent à irriguer le monde. 

Le Pape François nous transmet un bel héri-
tage : contempler la chance de la foi reçue de 
Dieu, la Création dont il faut user avec discer-
nement, des frères et sœurs à accueillir et à 
aimer, et une invitation à nous mettre tou-
jours plus à l’école d’amour du Maître, Jésus 
notre Seigneur qui nous a tant aimés. 

Merci au Pape François 



9 Chrétiens Dans Vitry - N° 173 - Pentecôte 2025 

 

 

Le Pape François a été inhumé en la Basili-
que Sainte-Marie-Majeure à Rome, le samedi 
26 avril 2025. C’est un lieu que le François 
affectionnait tout particulièrement. Il avait 
coutume de venir se recueillir avant et après 
chaque voyage, et également à son retour 
d’hospitalisation. 

En arrivant à Sainte-Marie-
Majeure, le cercueil du Pape a 
été incliné devant l’icône de la 
Vierge « Salus Populi Romani », 
comme pour saluer la Vierge 
avant le dernier voyage de François. 

La cérémonie était jalonnée de symboles, 
de gestes et d’hommages divers : l’hommage 
des plus démunis devant l’entrée de Saint-
Marie-Majeure, quatre enfants venant dépo-
ser des roses blanches rappelant la dévotion 
de François à Sainte Thérèse de Lisieux, le 
trajet de la papamobile au travers du centre 
historique de Rome, les applaudissements 
des fidèles à la fin de la célébration, l’Évangile 

posé sur le cercueil du Pape, et le vent qui 
s’amuse à en tourner les pages. 

Et puis la foule sur la Place Saint-Pierre, et 
dans les rues le long du parcours qui relie la 
Basilique Saint-Pierre à Sainte-Marie-

Majeure. Une foule digne, priante, cal-
me et intériorisant l’évènement. 

Tout cela et bien plus encore, toutes ces 
images ont été vues tout autour du 
monde. Des images gravées dans les 
mémoires, dans les cœurs. Une nourri-

ture pour la foi, pour l’espérance, pour tenir 
dans l’existence. Un successeur de l’apôtre 
Pierre s’en va, après avoir fait de son mieux 
pour rassembler le troupeau, pour aller cher-
cher la brebis égarée, pour préserver l’unité 
de l’Église du Christ. Et le monde le salue, le 
remercie, puis chacun retourne à ses occupa-
tions quotidiennes. Mais le cœur de chacun 
est quelque peu changé, marqué par la force 
des images, des mots prononcés et de la pro-
fondeur du protocole. C’est inoubliable. 

Le nouveau pape est appa-
ru à la loggia de la Basilique 
Saint-Pierre-de-Rome, et la 
foule crie de joie, applaudit. 
Léon XIV prend la parole 
pour dire « LA PAIX SOIT 
AVEC VOUS TOUS » et il 
ajoute « LE MAL NE VAINCRA PAS ». 

Puis, très vite, les journalistes et observa-
teurs se mettent en recherche sur le profil de 
ce Pape qui crée la surprise. Car il ne faisait 
pas partie des « papabile ». On découvre que 
le nouveau Pape est membre de l’ordre de 
Saint Augustin, il est américain, il a été mis-
sionnaire au Pérou, et qu’il était Préfet du 
Dicastère pour les évêques, et il choisit com-
me nom « Léon XIV ». On pense au Pape Saint 
Léon Le Grand (5e siècle). On pense au Pape 
Léon XIII (19e siècle), à l’encyclique sociale 

« Rerum Novarum » (Des choses 
nouvelles) publiée en 1891 qui a 
fondé la doctrine sociale de l’Église. 
Tout cela se bouscule dans les têtes. 
Ce sont autant d’indices d’un hom-
me connecté à son temps, et capa-
ble de réflexion profonde et aux 

solides références. Il se dégage de son sourire 
et de ses mots, quelque chose de rassurant. 

Il faut désormais que tout le monde s’habi-
tue à prononcer et à entendre un nouveau 
nom de Pape. Il faut s’habituer à Léon XIV, à 
son style, à son expression, à ses initiatives. 

Au cours de chaque messe, nous notre affir-
mons notre communion avec le Pape Léon 
XIV et avec notre Evêque Dominique Blan-
chet. Nous prions pour l’unité et la paix de 
l’Église. 

Sainte-Marie-Majeure  

Bienvenue au nouveau successeur de l’Apôtre Pierre 
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À Vitry et à Vailankanni, ainsi que 

dans le monde entier, prier auprès de Marie 

VIE DE L’ÉGLISE 

Mois de mai, mois de Marie... 

« C’est à Rome, à la fin du 16è-
me siècle, qu’est née la coutu-
me de consacrer les 31 jours 
du mois de mai à une prière 
mariale renforcée. Saint Phi-

lippe Néri (1515-1595) par exemple rassem-
blait les enfants autour de l’autel de la Sainte 
Vierge dans la Chiesa Nuova. Il leur deman-
dait d’offrir à la Mère de Dieu des fleurs du 
printemps, symboles des vertus chrétiennes 
qui devaient aussi éclore dans leur vie de foi 
chrétienne. Le mois de Marie est donc depuis 
le début, non seulement un bel acte de piété 
envers la Vierge Marie, mais aussi un engage-
ment à se sanctifier jour après jour. ». 

https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-
foi/connaitre-et-aimer-dieu/marie/499023-
mois-de-marie-coutume-recente/ 

VAILANKANNI 
est située dans 
l’état indien du 
Tamil Nadu. Un 
sanctuaire de 
pèlerinage ma-

rial y est implanté. Des millions de pèlerins y 
viennent avec foi dans une dévotion qui re-
monte au 16ème siècle. 

https://www.vaticannews.va/fr/vatican/
news/2024-08/doctrine-foi-inde-vailankanni-
notre-dame-de-la-sante.html 

« En 2002, saint Jean-Paul II a voulu qu’on 
y célèbre la Journée mondiale du malade. 
Car la même Vierge Marie qui s’est manifes-
tée à Lourdes s’est aussi manifestée en Inde 
comme Mère de la Santé ». 

« Il ne s’agit pas seulement de la santé du 
corps (…) mais aussi de celle de l’âme. Parce 
que devant l’image de Marie, nous reconnais-

sons tout l’amour de Jésus-Christ qui peut 
guérir notre tristesse, notre angoisse, nos 
peurs. Si nous nous arrêtons devant Marie, 
même dans un bref moment de foi et d’a-
mour, son regard maternel nous rend la 
paix. ». 

À Vitry, un message partagé et une commu-
nion de prière 

Depuis dix ans, l’aumônerie tamoule-
indienne de Vitry organise régulièrement des 
célébrations mariales en l’église Saint-
Germain. 

Chaque dernier dimanche du mois d’octo-
bre, mois du Rosaire, une messe franco-
tamoule rassemble la communauté tamoule-
indienne du Val-de-Marne et de la région Île-
de-France, ainsi que les paroissiens de Saint-
Germain. Le dernier dimanche du mois de 
mai, l’aumônerie célèbre une messe en ta-
moul en l’honneur de Notre-Dame de la San-
té. Cette année, la célébration a eu lieu le di-
manche 25 mai à 16h00 et a été présidée par 
l’aumônier national des Tamouls. 

À noter que l’église Saint-Germain abrite 
désormais la statue de Notre-Dame de Velan-
kanni, intronisée en février dernier par Mgr 
Dominique Blanchet. 
Cette présence ren-
force le lien spirituel 
entre la communau-
té tamoule-indienne 
et la dévotion maria-
le vécue au sein de la 
paroisse. 

Aumônerie catholique Tamoule indienne de France : 
https://aumonerieindienne.fr/ 

https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/connaitre-et-aimer-dieu/marie/499023-mois-de-marie-coutume-recente/
https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/connaitre-et-aimer-dieu/marie/499023-mois-de-marie-coutume-recente/
https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/connaitre-et-aimer-dieu/marie/499023-mois-de-marie-coutume-recente/
https://www.vaticannews.va/fr/vatican/news/2024-08/doctrine-foi-inde-vailankanni-notre-dame-de-la-sante.html
https://www.vaticannews.va/fr/vatican/news/2024-08/doctrine-foi-inde-vailankanni-notre-dame-de-la-sante.html
https://www.vaticannews.va/fr/vatican/news/2024-08/doctrine-foi-inde-vailankanni-notre-dame-de-la-sante.html
https://aumonerieindienne.fr/
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CARNET DES PAROISSES 

Ils ont été baptisés, se sont mariés, ils nous ont quittés 

entre le 1er janvier et le 30 avril 2025 inclus. 

Ne figurent dans cette liste que les personnes ayant été baptisées, mariées 
ou ayant eu leurs obsèques dans l’une des 5 paroisses de Vitry. 

Baptêmes 
Rafaël, Salvador AGUILAR LOHMANN – 

Léon Francisco, Henry AGUILAR LOH-

MANN – Sudar ANTHONY SUTHARSAN – 

Nilza ARCANGELA CHANTRE – Maëlya 

BALCON – Eduardo BRITO LIMA – 

Maëva CANCALON – Jean CONAN – Junior, Jean-

Baptiste CORIAN – Illian DJI – Léona DOS SANTOS – 

Saori, Chandaraé, Philippine EA – Elyane FURTADO 

FERNANDES  – Kylyan FURTADO FERNANDES – Héléna, 

Mélissa, Evelyne GLAZIOU – Namia Hélène GOMIS – 

Xavier KESSY – Nathalie KROUBA – Céleste LECLERC – 

Hector LECLERC – Eva-Bijounel, Harmonie MAYIMA – 

Virginie Lanaëlle MEUNIER  – Johana MOERMAN – 

Dimitri MOERMAN – Kenzo MORAIS CHANTRE MOTA – 

Clara MORAIS CHANTRE MOTA – Diego MORAIS 

CHANTRE MOTA – Kaylée Manelle NAINE – Emerick 

NDAYIHEREJE – Filoas Duclau NEUEPNANG CHOUPO – 

Esmée OLIVEIRA FERREIRA CARDOSO – Céline PHAM – 

Wawa, Epiphanie, Geneviève POTHY – Maïra, Fatia, 

Ange POTHY – Samnella, Francesca, Noëlle SAMNICK – 

Jean Michel SECK – Célia SENAUD – Cecilia SOW – 

Vanessa SOW – Anaïs TIENDE – Léon, Jean-Yves, Jean-

Marie VANBERGUE – Malike Mina ZELLER. 

Mariages 
Guiseppe PACITTO et Isabelle TANGUY. 

 

Obsèques 
Inance ALAGUY – Marie-Louise BER – 

Martina BERNARDI – Gisèle BIGÉ – Placi-

de BIZONGO – Maurice BOTTIER – Sau-

veur BOVA – Henri COLLIN – Nicole COR-

LAY – Alain D’ABANGOUYA – Diego D’ORAZIO – Gérard 

DECKERS – Killian EPAMINONDASUWAKEEN – Guido 

FIORE – Margarita GARCIA – Serafine GONCALVES – 

Robert GROSSEMY – Christophe GUILLET – Louis HEL-

LEC – Teddy HUBERT – Léontine JOAQUIN – Jean JOU-

BERT – Santhrakumer KAYALASAPILLAI – Dominique LE 

GALLO – Monique LEBEL – Jeannine LEBRETON – Loui-

se LEFEBVRE – Claudine LEMERCIER – Arlette MAR-

TRET – Josette MARUZZI – Brice MELLÉ – Paulette MO-

TUELLE – Sébastiano MURDACA – Micheline OLLIVIER 

– Micheline OURCEAU – Antonio PERROZZI – Catherine 

PORPIGLIA – Alain QUENTIN – Jacqueline RENAUD – 

Angelo ROCCA – Micheline SIMONIN – Shamugan SU-

WAKEEN – Gisèle TIERCELIN – Anita TILOUINE – Cateri-

na VECCHIONE – Marcelle VINOT. 

La communauté des Petites Sœurs de l’Assomption du 9 rue Boieldieu à Vitry-sur-Seine 
est heureuse de vous annoncer que sœur Hoai Phan va s’engager par des vœux perpétuels 

le dimanche 8 juin à 15h30 en l’église Saint-Germain de Vitry. 

Vous êtes invités à partager notre joie en participant 
à la célébration eucharistique ou en vous unissant à nous par la prière. 

Pèlerinage à Rome avec le diocèse 
du 27 au 31 octobre 2025 

Contact : pelerinages@eveche-creteil.cef.fr 
01 45 17 24 08 (s’inscrire vite) 

JUBILÉ 2025 

À l’occasion de cette année jubilaire, vous pouvez participer à divers évènements. En 
voici quelques uns. 

Rappel : Rassemblement jubilaire diocésain 
au stade Duvauchelle de Créteil 

le lundi 9 juin 2025. 

https://esperance.diocesedecreteil.org/ 

mailto:pelerinages@eveche-creteil.cef.fr
https://esperance.diocesedecreteil.org/
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AGENDA 

ND de Nazareth : 
Tout l’été : samedis de 10h à 
12h 
juillet : mardis de 9h à 12h30, mercre-
dis et vendredis de 14h à 17h30 
août :  vendredis de 14h à 17h30 

 
St-Germain : 

Samedis de 10h à 12h. 

 
St-Marcel : 

Samedis de 10h à 12h. 
 
St-Paul : 

Vendredis de 17h à 19h. 
 
St-Roger : 

Pas d’accueil 

Créneaux d’accueil de l’été pour les 5 paroisses 

du 1er juillet 2025 au 31 août 2025. 

ND de Nazareth : 
juillet : aucune 
août : vendredis et samedis : 9h 

 
St-Germain : 

Mercredis et samedis : 9h15. 
Pas de célébration à la Maison inter 
Paroissiale. 

 
St-Marcel : 

Pas de messe de semaine. 
 
St-Paul : 

juillet : mardis 19h, mercredis, jeu-
dis, vendredis, samedis 8h 
août : pas de messe de semaine 

 
St-Roger : 

Vendredis : 19h 

Messes de semaine de l’été 

pour les 5 paroisses 

du 1er juillet 2025 
au 31 août 2025. 

ND de Nazareth : 
Dimanche : 9h45 

 
St-Germain : 

Samedi : 18h30 
Dimanche : 11h 

 
St-Marcel : 

Dimanche : 10h30 
 
St-Paul : 

Dimanche : 11h15 
(pas de messe à 
8h45) 

 
St-Roger : 

Dimanche : 9h45 (y 
compris 2èmes di-
manches) 

Messes dominicales 

de l’été pour 
les 5 paroisses 

du 1er juillet 2025 
au 31 août 2025. 

Afin de ne pas manquer d’éventuelles modifications, nous vous invitons à 
consulter le site des horaires de messe qui est mis à jour régulièrement : 

https://messes.info/ 

https://messes.info/

